

## 予算特別委員会記録（第2号）

平成25年9月25日 水曜日 午前10時00分開議

大道寺 信 委員長 竹 田 博 一 副委員長

### 出席委員（15名）

1番	赤 間 泰 広	委員	2番	梅 津 善 之	委員
3番	江 口 忠 博	委員	4番	今 泉 春 江	委員
5番	小 関 秀 一	委員	6番	竹 田 博 一	委員
7番	我 妻 昇	委員	8番	大道寺 信	委員
9番	蒲 生 光 男	委員	10番	町 田 義 昭	委員
11番	佐々木 謙 二	委員	12番	安 部 隆	委員
13番	渋谷 佐 輔	委員	14番	高 橋 孝 夫	委員
15番	大 沼 久	委員			

### 欠席委員（0名）

### 説明のため出席した者

内 谷 重 治	市 長	遠 藤 健 司	副 市 長
中 井 晃	総 務 課 長	齋 藤 環 樹	財 政 課 長
鈴 木 一 則	企 画 調 整 課 長	青 木 邦 彦	税 務 課 長
松 本 弘	市 民 課 長	梅 津 明 夫	健 康 課 長
松 木 幸 嗣	福祉生活あんしん課長	種 村 正 一	子 育 て 支 援 課 長
平 英 一	会 計 管 理 者 兼 会 計 課 長	松 木 満	市 民 相 談 セ ン タ ー 所 長
加 藤 芳 秀	教 育 課 長	孫 田 邦 彦	農 林 課 長
梅 津 和 士	商 工 振 興 課 長	鈴 木 広 弥	観 光 振 興 課 長
宇津木 正 紀	建 設 課 長	浅 野 敏 明	ま ち ・ 住 ま い 整 備 課 長
			管 理 課 長 兼
渡 部 政 明	上 下 水 道 課 長	遠 藤 敏 男	学 校 給 食 共 同 調 理 場 長
齋 藤 理 喜 夫	文 化 生 涯 学 習 課 長	佐 藤 孝 博	生 涯 ス ポ ー ツ 課 長
高 橋 徹	選 挙 管 理 委 員 会 事 務 局 長	児 玉 行 宏	監 査 委 員 事 務 局 長
鈴 木 隆 政	農 業 委 員 会 事 務 局 長	鈴 木 智	消 防 主 幹

## 事務局職員出席者

飯澤常雄	議会事務局長	小林克人	補佐
鈴木和夫	議事調査係長	小川由美	庶務係長

## 本日の会議に付した事件

- 議案第67号 平成25年度長井市一般会計補正予算第5号
- 議案第68号 平成25年度長井市公共下水道事業特別会計補正予算第1号
- 議案第69号 平成25年度長井市山形鉄道運営助成事業特別会計補正予算第1号
- 議案第70号 平成25年度長井市農業集落排水事業特別会計補正予算第1号
- 議案第71号 平成25年度長井市訪問看護事業特別会計補正予算第1号
- 議案第72号 平成25年度長井市介護保険特別会計補正予算第1号
- 議案第73号 平成25年度長井市浄化槽事業特別会計補正予算第1号
- 議案第74号 平成25年度長井市水道事業会計補正予算第1号

## 開 議

○大道寺 信委員長 おはようございます。

これから予算特別委員会を開きます。

本日の会議に欠席の委員はございません。よって、ただいまの出席委員は定足数に達しております。

### 平成25年度長井市各会計補正予算案に関する総括質疑

○大道寺 信委員長 それでは、昨日に引き続き、予算総括質疑を続行いたします。

順次ご指名いたします。

### 我妻 昇委員の総括質疑

○大道寺 信委員長 順位5番、議席番号7番、我妻 昇委員。

○7番 我妻 昇委員 よろしくお願ひいたします。

秋本番ということで、先日の1000人も煮会も大好評で、もういよいよ秋、食欲の秋、読書の秋とか、いろいろありますけれども、実り多き、ことしも秋になるように祈りながら、そしてまた、後世に、次の世代に負担の少ない行政運営を願ひながら、質問をさせていただきます。

きょうはギャラリーが大変多くて、私も就任、この議席をいただいて11年目になりますが、過去を振り返りますと、合併のとき、本当に満席になった記憶があります。そのときをほうふつ

させるような緊張感があります。

順次質問していきますので、ご答弁のほどよろしくお願ひいたします。

まず、元気臨時交付金ということで、最大限活用すべきというふうに書きました。浮いた予算を基金に積んで、今後何をするのかと。浮いた予算というふうな、どういうふうに表示していいかなと思って、わかりやすく浮いた予算というふうに書いたわけですがけれども、元気交付金、いわゆる元気交付金は、地域経済の活性化と雇用の創出を目的に、国から交付され、国の財政規模でいうと数千億円ということでしょうか、かなりの規模で各市町村、県も含めてでしょうか、経済の活性化、雇用の創出を目的に交付される大変使い勝手のいいというか、自由度の高い交付金だと思っております。

当市、長井市にも1次分として3億2,700万円が交付され、もうその使い道が決定されている部分もあるわけですがけれども、この補正予算にもこの一部というか、ほとんどが乗っているわけですがけれども、今後も2次分として1億円以上が交付される見込みということで、先日の財政課長の答弁にもありました。かなりの交付金が、自由度の高い交付金が来るということで、これをぜひ最大限利用してほしい、活用してほしいという願ひからの質問であります。

この交付金は、大変大きな効果が期待されるわけです。まずは、山形鉄道や消防施設整備ということ、あるいは生涯学習プラザなどの整備、駐車場整備に充てるとのこと。また、一般質問でも質問しましたがけれども、特に中央地区の問題河川ですね。災害、豪雨のときに土砂崩れとか、そういうことではなくて、豪雨のたんびに水があふれるというような河川、そういったところにも河川改修の費用に充てられるということで、本当にいい交付金をいただいているというふうに思っております。また、教育関連などにも充当する予算となっております。